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lambs in Illinois J Arno vet med Ass 146 141 's- 1416 (196*1) - [19] Marotel G La coccidiose
de- la ehevre et son parasite Ree Med Vet 82, 241-244 (1901) - [20] Michael E Probert A J
I he pievalence ot Coceidia in faecal samples trom sheep in North Wales Res vet Sei 11 402-401
(1970) — [21] Moussu G Marotel G La coccidiose du mouton et son paiasite Aich Paiasit 6

82-98(1902) - [22] Pellertly L P Coccidia and Coceidiosis Ed P Paiey, Berlin, second revised
ed 919 p 1974 — [21] Pout ü D Coceidiosis ot sheep A critical leview ot the disease Vet Bull
19 609-618(1969) - [24] Rohtte H Jungmann R Untersuchungen zur Kokzidienfauna des Meri-
notleischschatcs Mh Vet Med 25 189—191(1970) — [21] Shah 11 L Coccidia of domestic sheep
in the United States, with descriptions ot the sporulated oocysts of six species J Parasit 49 799-807
(1961) - [26] Smith W N Davis L R llowmanG W The pathogenicity of Eimeria ahsata, acocci-
dium ot sheep J Protozool 7 (Suppl 8 (1960) — [27 ] Soltys A La faune coccidicnne du mouton
en Pologne (ong ciipolonais) Wiad parazyt 16 181—186(1970) - [28 ] Spiegl A Ein bisher nicht
bekanntes Kokzid beim Schaf Z Infkrankh 25,42-46(1925) - [29] Yakimofj W L Rastegaieff
EF Zur Frage über C occidien der Ziegen Arch Protistenk 70, 181-191 (193(1)

BUCHBESPRECHUNG

Biochemie der Helminthen. I. Der Energiehaushalt der Helminthen. Von /- F Soprunov VEB
Gustav Fischer Verlag, Jena 1978 149 Seiten 14 Abbildungen, 41 Tabellen (Parasitologische
Schrittenreihe, Band 21 Broschur, Preis 31 M
Das Buch besteht aus einer Einführung in die Biochemie der Helminthen, dem Hauptabschnitt

über deren Energiehaushalt sowie Schlussbemerkungen, einem ausführlichen I iteraturverzeichnis
und dem Register

Leser mit soliden biochemischen Kenntnissen werden im äusserst sorgfaltig geschriebenen
und redigierten Text neben den Forschungsergebnissen des Autors und semer Mitarbeiter eine Fülle
von Informationen finden, die sonst nur mühselig zu beschatten sind dazwischen eingestreut sind

interessante und originelle Diskussionsbemerkungen, die immer wieder biochemische Aspekte der

Entstehung des Parasitismus streiten Der Verfasser stellt hierbei die Hypothese aut dass repressierte

Genomabschnitte, die Informationen von früheren anaeroben Stoftwechselvorgangen enthielten,

beim Ubergang zur parasitischen Existenz in Gewebe und Darm der Wirte wieder wirksam
wurden, Zufall - d h Herausbildung von Lntwicklungszyklen der Helminthen durch eine «Versuch-
und Irrtum-Methode» — sei dabei wenig wahrscheinlich

Die vorliegende Abhandlung kann interessierten Tierärzten und auch Studenten höherer
Semester bestens empfohlen werden In einem spateren Band soll der Baustottwechsel der Helminthen
behandelt werden

B Horning Bern

Leitfaden der Infusions!herapie. Hisg von 11 Goffer/e Schattauerverlag Stuttgart-New York 1978
I 79 Seiten, 26 Abbildungen, 91 Iabellcn PieisDM17S0
In diesem Taschenbuch beschrankt sich dei Autor aut das unbedingt erforderliche, klinisch

iclcvante Wissen ubei die Intusionsthernpie beim Menschen Die wichtigsten Giundsatzc über

Intusionstechmk, die physiologischen Grundlagen und Stoiungen des Wasser-, Elektrolyt- und des

Saute-Bascn-1 laushaltes weiden mit Hille von Abbildungen und zusammenfassenden Iabellen
klar daigcstellt Anleitungen zur 1 herapie in verschiedenen Situationen so zum Beispiel bei Schock-

paticnten Nierenerkrankungen gastrointestinalen Störungen Vergiftungen usw, sind auch tur
den Iierar/t insbesondere tut den Kleintierspe/ialisten. von grossem Nutzen ledes beschriebene

Kapitel wnd zudem mit einem umfangreichen I lteiatuiVerzeichnis abgeschlossen Obwohl dieses

Buch der Humanmedizin gewidmet ist ist es ein wichtiges I chrbuch tui Studenten dei Tieimedizm
und ein ausgezeichnetes Aibeitsinsti ument tur |cdcn I lerarzt

R Straub Bern
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Dissertationen der veterinär-medizinischen Fakultät Bern
(1976-1977)

Da seit 1972 der Druckzwang fur Dissertationen aufgehoben ist, werden diese
meist nicht mehr im Original veröffentlicht, sondern in gekürzten Fassungen und oft
unter dem Namen weiterer beteiligter Autoren. Manche Dissertationen werden
überhaupt nicht gedruckt. Von jeder befindet sich abei eine Anzahl vollständiger
Manuskripte in der Fakultätsbibliothek, durch die sie ausschliesslich leihweise
bezogen werden können (Adresse: Bibliothek der veteiinai-medizinischen Fakultät,
Postfach 2735, CH—3001 Bern).

Wir bringen periodisch Verzeichnisse der Dissertationen mit Original- und
englischem Titel und allfälligen Publikationshinweisen.

Sofern die Arbeit publiziert worden ist, sind Sonderdrucke direkt bei den Autoren

anzufordern.

Theses of the Faculty of Veterinary Medicine, University of Berne
(1976-1977)

In 1972, compulsory printing of theses was abolished. As a consequence, most
theses are — if at all — no longer published in their original form, but in condensed
versions, often under the names of further authors involved in the woik. However, a

number of copies of the complete manuscripts are kept in the Faculty Library, where
they are available exclusively on an interlibrary loan basis (Address: The Librarian,
Faculty of Veterinary Medicine, P.O. Box 2735, CH—3001 Berne).

Periodically, lists of the theses will be published here, with original and English
titles, as well as reference data.

For papers which have been published, requests for reprints should be sent

directly to the authors.

Altwegg G Inhibition des Cholinesterases du sang de pore par deux esters phosphoriques. Contpa-
raison du dichlorvos et du CG A 20 168 in vitro et in vivo chez le pore. 1977. — Haematological
investigation of porcine Cholinesterase inhibition by two phosphoric esteis. In vitio and in vivo
comparison of dichlorvos and CG A 20 168 in swine

Anetzhofei J-V Follikelzvsten beim Rind. 1977 — Follicular cysts in cattle.
Bennmget B Veigleichende Untersuchungen ubei die Mastitishautigkeit beim Schweizerischen

Braunvieh (SBV) und den F,-Produkten aus dem Interzuchtvcrsuch mit amerikanischen Biown
Swiss-Stieicn (F,). 1977 - Comparative study on the frequency of mastitis in Brown Swiss cattle
and F,-animals, resulting trom interbreeding experiments with American Blown Swiss bulls (F,)

Burgi h I Abänderung des Ditferenzierungsschemas tur giamnegative aeiobe Stabchen nach Fey

Ersatz der KCN-Reaktion durch den Lysindecarboxylasenachweis II Konzentration des Salmonella

0-1 Phagen mit vier verschiedenen Methoden. Wukung verschiedener Phagkonzentra-
tionen auf die Sensibilität der Salmonellastamme gegenubei dem 0-1 Phag. 1976 -1 Modification

of the method tor differentiation of giamnegative aerobic rods accoiding to Fey. Substitution
of the KCN-reaction by indication of lysindecaiboxs läse II Concenti at ion of the salmonella 0— 1

phage with tour different methods Effect of different phage concentrations on the lysis of the
salmonella strains by the u—1 phage



650 Vet.-med Dissertationen Bern

Burgin H. Das isolierte Pansenmuskelpraparat als Modell fur den glatten Muskel. Untersuchungen
über die Wirkung von Mepyramin, Tetracain und D600 im Zusammenhang mit Calcium. 1977. —

The isolated preparation of rumen muscle as a model for smooth muscle Studies on the effect of
Mepyramin, Tetracain and D60o in connection with calcium.

CarrozJ.-R. Toxoplasmose et Abattoir. 1977. - Toxoplasmosis and abattoir. - Schweiz. Arch. Tier-
heilk. 119, 425-431 (1977).

Dangeh J.: Die Beziehungen zwischen Abstammungsbewertung und Nachzuchtprufungen bei 100
Braunvieh-Zuchtstieren. 1976. - Relations between pedigree rating and offspring tests m 100
Brown Swiss bulls.

Egli J. Haematologische und chemische Untersuchungen bei gesunden und an Durchfall erkrankten
Saugferkeln. Versuch einer Elektrolytsubstitution. 1977. - Haematological and chemical
investigations in healthy and diarrhea affected suckling pigs. Experiments with an electrolyte substitution.

Erni H Die unterschiedliche Struktur der Spitzen- und Zwerchfellslappen der Pferdelunge nach
elektronenmikroskopisch-morphometnschen und hchtmikroskopischen Untersuchungen. 1976.
— The difference in structure between diaphragmatic and apical lobes of the equine lung based on
electronmicroscopic-morphometric and light microscopic examinations.

Frechelin-Jeanpretre V. Somnolence, alopecie, diarrhee, un syndrome chez les jeunes veaux de nos
regions. 1976. - Somnolence, alopecia, diarrhea: a syndrome in young calves of our area.

Frutiger Ch • Der Einfluss von Alter und Futterung auf die Elimination von Chloramphenicol beim
Kalb 1976. — The influence of age and feeding on the elimination of chloramphenicol in the calf.

Ciger T.: Untersuchung der zellgebundenen Immunitat bei derenzootischen Pneumonie der Schweine
mit dem Leukozyten-Wanderungs-Hemmtest. 1977. - Investigation of cellbound immunity in
enzootic pneumonia of swine with the leukocyte-migration inhibition test.

Graf R Das visuelle Orientierungsvermögen der Schweine in Abhängigkeit von der Beleuchtungs¬
starke. 1976. - The visual orientation capacity of swine in relation to the light intensity. Instituut
voor Veeteeltkundig Onderzoek «Schoonoord», Rapport B-124.

Guller K. Altersaufbau und Abgangsursachen von Braunviehkuhen aus verschiedenen Höhenlagen
1976. - The structure of age and cause of death in Brown Swiss cows at different altitudes.

Hamburger S. Hamodynamische Wirkungen des Herzglykosides Ro-8-4926 beim Schwein. Experi¬
mentelle Untersuchungen. 1977. — Haemodynamic effects of the cardiac glycoside Ro-8-4926 in
swine. Experimental investigations.

Hecht H. Untersuchungen zur Dictyocaulose des Rindes im Kanton Luzern. 1976. - Investigations
concerning bovine dictyocaulosis in the canton of Lucerne

Kuchler P Allergieteste beim Kleintier. 1977. - Allergy tests in small animals. - Kleintierpraxis 22,
112-117 (1977).

Kull-Hachler Sr Elektronenmikroskopische Untersuchungen an Tubuli seminiferi des Hundes zur
Darstellung der Sertolizell-Differenzierung. 1976. - EM studies on seminiferal tubules in the dog
for the demonstration of the Sertoli cell differentiation.

Kunz E. Die Retinopathie des kongenital diabetischen Chinesischen Hamsters (Ultrastrukturelle und

quantitative Untersuchungen mit ätiologischen Ergänzungen) 1976. - The retinopathy of the

congenitally diabetic Chinese hamster. EM and quantitative studies with contribution to etiology.
— Schweiz. Med. Wschr. 106, 525 (1976). — Berl Munch. Tierärztl Wschr. 90, 86 (1977).

Leuenberger W: Untersuchungen zur Diagnose und Therapie der Reticulitis traumatica des Rindes
1977. - Contribution to the diagnosis and therapy of traumatic reticulitis in cattle. - Schweiz
Arch Tierheilk 120, 213-229, 281-290 (1978).

Lwr-RajaelD Pharmakokinetik und Plasmaproteinbindung von Na-Penicilhn-G und Na-Ampicillin
beim Schwein. 1976.- Pharmacokinetics and plasma-protein-bindingof Na-penicillin-G and Na-

ampicillin in swine.
Meister U.. Atemmechanische Untersuchungen bei gesunden und chronisch lungenkranken Pferden.

1976. - Respiratory-mechanical studies in healthy horses and horses with chronic pulmonary
disease. — Schweiz. Arch. Tierheilk. 118, 99-104 (1976).

Meister-Altwegg V. Quantitative elektronenmikroskopische Untersuchungen an Langerhans-Inseln
bei normoglykaemischen Chinesischen Hamstern eines diabetischen Stammes (Original eng-
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lisch) 1977 - Quantitative EM studies of Langerhans islets in normoglycemic Chinese hamsters
of a diabetic strain (original in English) — Acta Diabetol Latina 75, (1978)

Merz J Zur Cysticercose des Schafes Parasitologische und fleischschauhche Untersuchungen sowie
Literaturstudien 1976 - Cysticercose in sheep Parasitology, meat inspection and literature
research

Muralti J -P Cycle sexuel, duree et diagnostics de gestation chez des juments demi-sang Poids et
taille des poulains a la naissance 1976 - Sexual cycle, duration and diagnosis ofgestation in half-
breed mares Weight and height of foals at birth

Petitjean-Feuz J Serumlipide und -hpoproteide bei gesunden Equiden 1976 - Serumlipids and
-hpoproteids in healthy equides - Schweiz Arch Tierheilk 7/9,93-101 (1977)

Poncet P -A Contribution a l'etude des valeurs normales cellulaires, proteiniques et enzymatiques
du liquide synovial du cheval 1976 - Contribution to the study of normal cellular, protein and
enzymatic values of the synovial fluid in the horse — Schweiz Arch Tierheilk 120 579—589
(1978) und 121, (1979)

Regit S Die Schafzucht im Kanton Uri unter spezieller Berücksichtigung der Fruchtbarkeitsverhalt-
msse 1976 - Sheep breeding in the canton of Uri with special reference to fertility

Sachs M Behandlung der Gebarparese beim Rind (Original englisch) 1976 - Therapy of bovine
parturient paresis (original in English)

Schallibaum M Experimentelle «Farmer's lung» beim Kaninchen Histologische und lmmunohisto-
logische Untersuchungen 1977 - Experimental «Farmer's lung» in the rabbit Histological and
immunohistological studies - Clin exp Immunol 28,535-541 (1977)

Schar A Zur Verknocherung der distalen Sesambeine beim Simmentalerkalb 1976 - Ossification
of the distal sesamoid bones in the Simmental calf

Schlappt B Trypanosoma congolense in zyklischer Passage Untersuchungen im Hinblick auf eine
evtl Vakzination 1976 - Trypanosoma congolense in cyclic passage Studies with regard to a
possible vaccination - Acta Tropica 34, 43-51 (1977)

Theus T Klinische, pathologisch-anatomische und histologische Untersuchungen der Endometritis
beim Rind 1976 - Clinical, anatomo-pathological and histological studies of bovine
endometritis

Wickt A Bildung von freiem Histamin durch Rinderpansensaft in vitro Interferenz zwischen der
Wirkung von Acetylchohn und Histamin an isolierter Rumenmuskulatur 1976 - In vitro formation

of free histamine in the liquid of the bovine rumen Interference between the effect of
acetylcholine and histamine in isolated muscle of the rumen - Expcnentia 33, 422-423 (1977)

Zahner B Robertson'sche Translokationen (zentrische Fusionen) bei Schweizer Rinderrassen Unter
besonderer Berücksichtigung des Einflusses der 1/29-Translokation auf Fruchtbarkeit und
Milchleistung beim Simmentaler-Fleckvieh 1977 - Robertson's translocations (centrical
fusions) in Swiss cattle breeds with special reference to the influence of the 1 /29-translocation on
the fertility and milk production of Simmental cattle

Zendalt J -P L'epreuve de la Bromesulfonephtalein (BSP) comme test de fonction hepatique chez le

pore Determination des valeurs normales 1977 — Value of bromesulfonephtalein (BSP) as liver
function test in swine Determination of normal values

PERSONELLES

Nachruf

Dr Georges Bouvier

Ancien Directeur de l'Institut Galli-Valerio ä Lausanne

L'institut vetennaire et laboratoire de recherches Galli-Valeno, realise en
1950, est charge de proceder aux diagnostics vetennaires et ä l'analyse de tout le
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